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会員数：61名／出席率：71.42％
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疾病予防と治療月間疾病予防と治療月間

 会長挨拶 会 長　佐久間　誠

次年度理事・役員の皆さま

例会場での例会もひと月ぶりと言う事ですごく久し

ぶりにかんじます。皆さまお元気そうで良かったです。

クリスマスといえば、七面鳥とクリスマスケーキで

はないでしょうか？

◆ 黙　　想
◆ 開会点鐘 会 長 佐久間　誠
◆ 国歌斉唱
◆ ロータリーソング「我らの生業」・クラブソング「クラブ賛歌1番」斉唱
◆ ロータリーの目的・四つのテスト唱和 職業奉仕委員会
◆ 結婚・誕生祝い 親睦友愛委員会
◆ 会長挨拶 会 長 佐久間　誠
◆ 幹事報告 幹 事 橋本　政行
◆ 委員会報告 各 委 員 会
◆ 交換留学生スピーチ（活動費授与）
2023-2024年度青少年派遣生 V

バ ス コ
asco GAZZOLA 様

--- コーヒーブレイク ---
◆ ロータリー情報 オリエンテーション教育委員会
◆ クラブ年次総会 会 長 佐久間　誠
★現年度の収入及び支出を含む中間報告／宮下会計

 ★前年度の決算報告・監査報告／小暮前年度会計・阿部前年度会計監査
 ★次々年度会長の選挙／佐久間会長
 ★次年度役員及び理事の選挙／北林エレクト
◆ スマイル報告 社会奉仕委員会
◆ 出席報告 出席委員会
◆ 閉会点鐘 会 長 佐久間　誠

プログラムプログラム
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 幹事報告 幹 事　橋本 政行
私は幼稚園の時に両親が離婚して、父親にその後育

てられました。母親のいない子供に不便な思いをさせ

たくないと言う思いだと思いますが、父親が一生懸命

にクリスマスの準備をしてくれました。サプライズの

つもりだったと思いますが、七面鳥を茨城まで買いに

行き、その場で首を切り、首が無いのに走り回る七面

鳥を披露してくれました。それがトラウマになり未だ

に鶏肉が食べれないです…。

他の事も含め、その父親の気持ちを考えたら涙が出

るくらい嬉しいですし、立派な父親だったなーと懐か

しくなります。

皆さまも、ご家族と仲良く思い出に残るクリスマス

をお過ごしください。

米山功労クラブより東クラブに感謝状を頂きました。

2/3（土）IMが越谷コミュニティセンターにて行わ

れますのでご参加お願い致します。

交換留学生スピーチ（活動費授与）交換留学生スピーチ（活動費授与）

2023-2024年度青少年派遣生 V
バ　ス　コ
asco GAZZOLA 様

Minasan Konnichiwa, Vasco desu.

O genki desu ka? Watashi wa genki desu.

Minasan no okagede mata subarashi ichi-kagetsu o sugosu koto ga 
dakimashita.

Kinoo wa konsatu ni mo ikimatsu ga, kotoshi saiko no shunkan no 
hitotsudeshita.

Kono keiken o sa sete kurete aratamete kansha shimasu.

Arigatoo gozaimasu, yoroshiku onegaishimasu.
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前回９月にオリエンテーション教育委員会の今年の

テーマである「ロータリーの友の紹介にとどまらない

ロータリー情報の発信」として、ロータリーの基本理

念となったDEIについてお話ししましたが、多くの皆

さんを心地よいお昼寝にいざなってしまいました。話

していた私自身眠くなったので当然ではあるのですが

……。

さて、では何を話そうかと随分悩みましたが、前年

度クラブの会長を経験して初めて「そうだったのか」

と気づいたこと、学んだことがあります。会長をやら

なければ気づきもしなかったことについていくつかお

話ししようと思います。

クラブの会長は他のクラブや他の団体から様々なお

誘いがあります。年度の終わりまじかの６月17日に

越谷青年会議所の創立50周年記念式典に来賓として

出席しました。50年という長い歴史に裏付けられた

厳かな形式に則った式典でした。来賓紹介に続いて埼

玉ブロックの各JC、他の地区の友好的なJCまで全て

の紹介に１時間以上を要するものでした。

ここでまず一つ気づいたことがありました。来賓に

は、越谷東ロータリークラブ会長 佐久間誠様と様を

付けるのですが、JCの理事長は、越谷青年会議所理

事長 栗田晴巳君というように全て君付けでした。隣

のJCのOBの方に尋ねてみると、公式にはJCメンバー

同志は君付けで呼ぶそうです。私はこの時納得しまし

た。東クラブに入会して間もない頃から何人かの先輩

会員の方からずっと小林君と呼ばれてきました。年齢

もロータリー歴も上の先輩でしたから不快に感じたこ

オリエンテーション・教育委員会 小林 賢弘

とはなく、人間関係のできていない時期に距離を縮め

てくれる友好的な手段だとポジティブに解釈していま

した。その後新しい会員が増えるにつれ、自分の時に

は感じなかった違和感を覚えるようになってきました。

私の感覚では、いくら年齢が下で年次が浅いとはい

え、その方を君付けで呼ぶことはどうしてもできませ

んでした。勿論同期入会の五十嵐さんや幹事をしてく

れた北林さんは親しみを込めていがちゃん・北さんと

呼んでいますが、竹内君とか飯山君とはどうしても呼

べません。改めて思い浮かべると人間関係がまだでき

ていない時から若い会員を君付けで呼べるのはJCを

経験されている方に限られているようでした。これは

JCの習慣であり伝統なんだとようやく納得すること

ができたのです。

話は50周年式典に戻ります。式典が進み歴代理事

長が年次順に紹介されて舞台に上がっていきます。大

沢先生が最初に呼ばれセンターの椅子に座るとその両

脇から順に席に着いていき、椅子が埋まると左右交互

に立って並んでいって記念撮影となります。誰も一人

としてどこに立てばいいのか迷うことなく、一糸乱れ

ずに整列していく様を見ていた私はこの時「これだっ

たのか！」と深く納得することができたのです。

去年の10月の会長挨拶の中で「これ、そろそろや

めませんか？」と題して皆さんに提案しました。クラ

ブ定款・細則に何の定めもないのにまことしやかに決

まりとして行われていることの中から、私が疑問を感

じていたことやどうしても納得のいかないことを６項

目にまとめたものでした。その１項目「治外法権（パ
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スト会長は序列がお好き）」という中で、パスト会長

会の席順や挨拶順を強制され、間違えると怒鳴りつけ

られることに違和感を覚えた私はここに正論で切り込

みました。今思えば年次順に拘っていたパスト会長は

皆さんJC出身の方でした。このJC内の伝統やしきた

りを私が知ってさえいれば、「年次による序列の押し

つけ」という挑発的な言い方ではなく、もう少し穏や

かなトーンになっていたのではないかと反省していま

す。誤解していただきたくないのは、決して私はJC

の習慣やしきたりを否定しているのではないというこ

とです。

会員数61名の東クラブの中でJC出身の会員はほぼ

３分の１を占める最大派閥と言えます。自民党で言え

ば阿部派のようなものです。ロータリーに入会するま

ではJCの存在すら知らず、初めて聞いた時は農協の

関連団体か何かかと思っていた私のようなチンピラも

僅かではあっても存在します。先日卓話をいただいた

大野聡史理事長のお話しは初めて知ることが沢山ある

実りある時間でした。そしてなんと東クラブには歴代

理事長が７人も在籍しているのです。最大派閥とはい

えクラブの３分の２はJC未経験者なので、今後是非

卓話でJCでの経験や苦労話など紹介していただきた

いと思います。「ああJCではこういうルールがあるん

だ」とか「こんな風に考えるんだ」とかを素直に知っ

て理解したいのです。噂によると理事長は20 ～ 30

分もの長い挨拶を原稿なしでしなければならないそう

です。原稿なしでは何も喋れない私とは到底器が違う

別世界の超人だと思います。

そろそろ結びとなります。現代、この多様性の時代

に於いて、人の感性や常識は同じ人間であっても十人

十色、様々な違いがあります。この多様性（ダイバー

シティ）を公平に認め合い（エクイティ）お互いを尊

重し共にロータリー活動をする（インクルージョン）

ということ。様々な経験をしてきたメンバーが個性を

発揮してロータリーの一員として活躍するということ。

これこそがロータリーの基本理念となったDEIである

と思います。青年会議所だけではなく、最近急増中の

倫理法人会を経験された方の卓話も期待しています。

　さて、ようやくDEIに辿り着いて、今日の話を何

とかロータリー情報に落とし込むことができたとホッ

としつつ、以上を今月のロータリー情報紹介とさせて

いただきます。ありがとうございました。

クラブ年次総会クラブ年次総会

ロータリー情報ロータリー情報
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次回例会のご案内

クラブ協議会
会員増強部門／勧誘、会員選考維持、オリエン
テーション教育／公共イメージ／クラブ管理運
営部門／未来、プログラム、親睦友愛、出席、会場

運営（11委員長）

第1761回 12月14日（木）

お め で と う ご ざ い ま す

1212月月 結婚祝い結婚祝い誕生祝い誕生祝い

左より　鈴木 一朗、永島 つる子左より
飯山 勝司、青木 伸翁、鈴木 一朗、永島 つる子

　　スマイル報告 社会奉仕委員会

今　　回 27,000円

401,000円累　　計

 出席報告 出席委員会


